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entRe nouS...

Chères Avrillaises, chers Avrillais,
Lors du du Conseil municipal de février 2022, j’ai 
annoncé notre décision de déconstruire ce 
qu’il reste de l’espace Lino-Ventura, fortement 
endommagé par un incendie le 4 décembre 2016� Une 
déconstruction avant la reconstruction d’un nouvel équi-
pement sur le site même�

Ce choix, nous l’assumons, car à la lecture des conclu-
sions de l’étude technique et financière menée 
récemment par un cabinet d’experts, il est à la fois le 
plus judicieux et le plus responsable�
Prendre le temps de la réflexion, acter des déci-
sions fortes, avoir une vision cohérente de 
l’aménagement de notre ville, c’est ce pourquoi 
vous nous avez confié ce mandat� Nous nous y tenons 
depuis que nous sommes élus, nous nous y tiendrons 
tant que nous serons en responsabilité�

Il y a donc plus de cinq ans que l’espace Lino-Ventura 
est inaccessible� Si toutes les conditions sont réunies, 
les travaux de démolition commenceront dès la fin de 
cette année�
Comme nous nous y sommes engagés, ce site va 
renaître de ses cendres. Il va renaître plus beau, 
plus fonctionnel et surtout plus écologique. Plus 
beau, car nous comptons sur le concours d’architectes 
pour faire sortir de terre un bâtiment ouvert sur le parc 
Brassens et qui s’intègre dans l’environnement ver-
doyant de notre territoire� Plus fonctionnel, car cette 
reconstruction doit être l’occasion d’optimiser les sur-
faces au regard des besoins des utilisateurs, qu’ils 
soient habituels ou occasionnels� Plus écologique, car le 
recours à des énergies renouvelables et l’utilisation de 
certains matériaux réduiront d’autant l’impact carbone 
et, par ricochets, diminueront les coûts d’exploitation�

L’espace Lino-Ventura date de 1990� Je sais l’attachement 
que les Avrillais lui portent� C’est pour cette raison que 
nous vous tiendrons informés des avancées de ce projet�
Le 14 février a ouvert l’espace Joséphine-Baker, 
au 40 de l’avenue Pierre Mendès-France, soit en 
plein cœur d’Avrillé.

Sur ce site, vous pouvez effectuer des démarches afin 
d’accéder à la plupart des services publics� Vous serez 
également accompagné individuellement si l’utilisation 
d’un ordinateur ou des recherches sur un site internet 
vous met en difficulté� Ici, il y aura toujours une per-
sonne pour vous aider� Notre ambition, vous faciliter la 
vie au quotidien�
L’ouverture de l’espace Joséphine-Baker est un moment 
important de ce début de mandat� Ce bâtiment ainsi réa-
ménagé fait écho à un engagement de campagne que 
nous tenons : être toujours plus proches des Avrillais, de 
leurs besoins et de leurs attentes� La proximité restera le 
fil rouge de notre action au service de nos concitoyens�
Je souhaite conclure ce propos en évoquant les 
prochaines échéances électorales. Les dimanches 
10 et 24 avril, nous sommes invités à élire un nouveau 
Président de la République ; quelques semaines plus 
tard, les 12 et 19 juin, c’est la représentation nationale 
qui sera renouvelée au travers de l’élection de nos 
députés�

Personne ne doit ignorer l’importance de ces rendez-
vous pour l’avenir de notre pays� Malgré une temporalité 
propice à l’abstention et aux violences commises à l’en-
contre des élus, les Avrillais ont toujours su faire 
preuve de civisme en se mobilisant un peu plus 
que d’autres lors des élections. J’en suis heu-
reuse et, pour tout dire, fière. Je ne peux que vous 
inciter à confirmer cette tendance en vous rendant mas-
sivement aux urnes dans quelques semaines�

Voter est un devoir, pouvoir voter est un privilège� Alors 
remplissons notre devoir et usons de ce privilège que 
bien des femmes et des hommes nous envient dans le 
monde� La bonne santé de notre démocratie et la péren-
nité de nos institutions sont à ce prix�

Caroline HoussIn-sALVetAt  
Maire d’Avrillé

rEconstruirE L’EspacE 
Lino-Ventura, une 
décision JudiciEusE  
Et rEsponsaBLE

Ville d’Avrillé, 1 esplanade de l’Hôtel de Ville – CS 50109 – 49241 Avrillé Cedex – 02 41 37 41 00 – www.ville-avrille.fr – mairie@ville-avrille.fr –  
Directrice de la publication : Magali Bergue / Rédaction : Benjamin Julienne, Pauline Bourgine / Maquette : Médiapilote / Mise en pages : Avantmidi / Photo 
de une : Nicolas Averty / Tirage : 7 900 exemplaires / Impression Sétig – papier 100% recyclé – Impression à base d’encres végétales
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AVRILLé

@kerkreol 
Répétition des danseuses de 

l’association avrillaise Ker Kreol

@ydanard 
Au bord de la route, au terminus  

du tram…

@selimelamouri 
Couleurs d’automne dans  

un parc avrillais

Vous y 
étiEz !
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@franetpic 
Coucher de soleil avrillais  

début janvier

@atelieravrille 
Portraits à l’aquarelle réalisés lors d’un 
stage adultes avec l’association l’Atelier

@asavrillehandball
Séance d’handfit pour la douzaine 
de licenciés. Au programme : divers 
jeux et exercices d’agilité, motricité, 
renforcement musculaire et rapidité

contRIBuez VouS  
AuSSI à cette pAge

AVRILLé

en envoyant vos photos sur Facebook 
et Instagram. Retrouvez ici quelques 
beaux moments et points de vue 
remarquables !  
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 ScèneS 

scènEs 
découVertes :

Deux scènes découvertes 
sont organisées jeudis 7 avril 
et 5  mai à 19h dans le hall du 
centre Brassens�

 cAndIdAtuReS 

fêtE dE  
La musiquE
Appel aux candidatures ! 
La fête de la musique sera 
organisée samedi 25 juin aux 
alentours de la mairie� 
Les artistes amateurs sou-
haitant participer sont 
invités à prendre contact 
avec le centre Brassens au  
02 41 31 11 30 ou par email : 
f�dumenieu@ville-avrille�fr d’ici 
fin avril�

 cuLtuRe 

LE théâtrE commE  
Vecteur de message
Avec Vida, les deux mains de l’artiste Javier Aranda font naître des person-
nages pour raconter une vie entière grâce à des marionnettes samedi 26 
mars à 20h30�
Vendredi 1er avril à 20h30, avec Vies de papier, Benoît Faivre et Tommy Laszlo 
de la Cie La Bande Passante partagent les étapes de leur périple pour retra-
cer la vie d’une femme née en 1933 en Allemagne à l’aide de photographies, 
de films et d’interviews� Une enquête à travers l’Europe, replongeant dans 
la Seconde Guerre Mondiale�
Le vendredi 29 avril à 20h30, Philippe Durand prête sa voix à ces hommes 
et femmes de l’usine Fralib qui, attachés à leur travail et refusant la fatalité, 
ont fait plier le géant économique Unilever grâce à 1336 jours de lutte (d’où 
le titre du spectacle 1336)� 

Les petits spectateurs ne seront pas en reste puisque trois rendez-vous leur 
sont dédiés : dans Sous la neige de la Cie des Bestioles mercredi 6 avril à 
15h30, tout le décor est construit en papier… Le public, assis tout autour, 
est guidé par la musique et la lumière� Le papier se défroisse, se transforme 
et s’envole jusque dans le public, comme pour l’inviter lui aussi à jouer�
Avec Le silence des oiseaux mercredi 27 avril à 15h, la Cie Ergatica plonge 
les spectateurs dans une ville pleine d’oiseaux… Mais les deux héros n’ont 
jamais vu d’oiseau pour de vrai� Une histoire qui portera au-delà des monts 
et des mers, dans un monde exposé au réchauffement climatique, à la 
découverte de l’ultime refuge des oiseaux� 
Les changements climatiques sont aussi au cœur du spectacle de la Cie 
Spectabilis le vendredi 6 mai, Le cabaret des métamorphoses�

Retrouvez toute la programmation de la saison 
Brassens 2021-2022 sur brassens.ville-avrille.fr 

©
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notRe VIe, notRe VILLe
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PLace des saVoirs : 
mémoire, art  
et argent 
Trois nouvelles conférences 
sont programmées à l’espace 
Jean Guichard, les mardis 5 avril, 
17 mai et 14 juin à 18h30.

 MARdI 5 AVRIL 

Flavienne CHADELAUD et Bruno SÉJOURNÉ
L’évolution des monnaies, comment s’en faire 
une idée ? L’histoire de la monnaie est fasci-
nante, même si l’argent est un sujet délicat 
en France� De la monnaie métallique à la mon-
naie cryptographique, des États aux banques 
centrales et aux utilisateurs, de l’échange à 
l’épargne et à la spéculation : comment analyser 
l’histoire de la monnaie ? Faut-il croire dans la 
cryptomonnaie censée faciliter les transactions, 
être indépendant des Banques Centrales, faire 
un saut technologique et devenir une source 
d’enrichissement ?

 MARdI 17 MAI 

Christelle DELAPLACE et Béatrice NOËL-LEPELLETIER 
Comment les neurosciences éclairent-elles le 
fonctionnement de la mémoire ? Les neuros-
ciences apportent régulièrement des éclairages 
sur le fonctionnement du cerveau, et en parti-
culier sur la mémoire� Celle-ci n’apparaît plus 
comme une entité monolithique� Nous parlons 
désormais de « mémoires » interdépendantes� 
Comment ces mémoires nous permettent-elles 
de construire notre identité et d’interagir avec 
notre environnement ? Comment les développer 
et les entretenir tout au long de la vie ?

 MARdI 14 JuIn 

Dominique SAGOT-DUVAUROUX
Les mystères de la valeur de l’art Beaucoup 
d’entre nous pensaient que la valeur d’une 
œuvre était liée au talent de l’artiste� Mais 
aujourd’hui, par quelle alchimie un morceau de 
toile, de ferraille ou de papier peut-il atteindre 
des prix dépassant le million d’euros ? Comment 
fonctionne le marché de l’art ? Cette économie 
de l’art faite de stars et d’inconnus, d’innovation 
et d’imitation, s’inscrit dans un environnement 
complexe� Les passions, stratégies et spécula-
tions s’entrecroisent en permanence dans une 
loterie qui reste en partie imprévisible�  

ParLons PoLar !
Du 28 mars au 8 avril, la médiathèque se plonge dans l’uni-
vers du polar� Au programme : une exposition des plus belles 
images d’adaptations de romans policiers au cinéma, en 
partenariat avec Fondu au noir, un concours de nouvelles 
policières (ouvert à tous !), un après-midi jeux de société en 
partenariat avec Les gardiens de la légende le mercredi 30 
mars de 16h30 à 18h30, un atelier d’écriture le jeudi 31 mars 
à 19h30, une présentation des coups de cœur et nouveautés 
BD policières de la librairie Kroki le mercredi 6 avril à 20h et 
une conférence de l’association Fondu au noir sur les meil-
leurs (ou les pires) adaptations de roman policier au cinéma 
le vendredi 8 avril à 20h�

Kochka (qui signifie « chat » en libanais) écrit pour les enfants 
et adolescents et aborde les questions de l’autisme, l’ano-
rexie, la guerre, l’égalité entre les femmes et les hommes��� 
L’auteure jeunesse de Ma mère s’écrit avec une petite étoile, 
Le talisman des étoiles ou encore Frères d’exil sera présente 
en médiathèque le mercredi 4 mai de 16h30 à 18h pour un 
échange suivi d’une vente dédicace�

notRe VIe, notRe VILLe
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2022, année de scrutins 
L’élection présidentielle est prévue les 10 et 24 avril prochains� 

Il est nécessaire de fournir une pièce d’identité en cours de 
validité ou périmée depuis moins de 5 ans et un justificatif de 
domicile� Pour les électeurs déjà inscrits qui ont déménagé à 
d’Avrillé, il est important de signaler au service élections votre 
nouvelle adresse afin qu’elle puisse être prise en compte et que 
vous puissiez recevoir votre carte électorale et voter dans le bon 
bureau�

Tous les électeurs recevront une nouvelle carte d’électeurs 
avant les présidentielles� Les élections législatives sont prévues 
les dimanches 12 et 19 juin 2022�

Les inscriptions sur la liste électorale pour voter aux législa-
tives sont possibles jusqu’au vendredi 6 mai 2022 au plus tard. 

notRe VIe, notRe VILLe

EspacE Lino 
Ventura : Le choix 
d’un nouVeL 
équipEmEnt
Les élus ont choisi de remplacer 
totalement la salle détruite par 
un incendie il y a cinq ans. Une 
démarche qui inscrira ce projet, 
attendu par les Avrillais, dans le 
temps long.

Le 5 décembre 2016, les flammes ravagent la toiture 
et l’intérieur de l’espace Lino Ventura� 
Construite en 1990, la salle était rapidement devenue 
un lieu emblématique grâce à ses deux vocations  : 
accueillir les activités associatives et les événements 
privés� Après une série de reports, l’équipe municipale 
en place a décidé de commander de nouvelles exper-
tises en décembre 2021 et janvier 2022� Celles-ci ont 
révélé des dégâts majeurs sur la structure du bâti-
ment, notamment sa charpente, ainsi qu’un risque 
élevé de découvrir des dommages cachés lors de 
l’exécution de travaux� 
La décision a donc été prise et annoncée lors du 
conseil municipal du 23 février dernier : l’espace Lino 
Ventura sera déconstruit puis reconstruit sur place� 
Un choix qui permettra de créer un tout nouveau 
lieu  : «  Nous avons tous attendu cette salle depuis 
longtemps, explique Caroline Houssin-Salvetat, maire 

d’Avrillé� Notre choix est celui d’un lieu encore plus 
fonctionnel, plus écologique, et d’un geste architectu-
ral fort� Nous voulons notamment que le futur espace 
soit davantage ouvert sur le parc Brassens »�
Le coût du projet est estimé à 4,6 millions d’euros, ce 
qui représente une différence mineure par rapport à 
une réhabilitation� La configuration intérieure du futur 
équipement reste à définir, mais le souhait de conser-
ver une très grande salle est affiché par les élus, tout 
comme par les associations et habitants d’Avrillé�
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LeS RecetteS de 
fonctIonneMent : 16 475 000 €
Les recettes fiscales sont en hausse, portées 
par la livraison de nouveaux logements� Les taux 
restent inchangés� Les dotations de l’Etat sont en 
baisse (- 12 000 €) mais une subvention est accor-
dée dans le cadre du plan France relance et une 
autre pour l’ouverture plus large des accueils de 
loisirs et du Relais petite enfance (RPE)�

LeS dépenSeS de 
fonctIonneMent : 13 571 000 €
Parmi ces dépenses, les subventions aux associa-
tions représentent 599 000 €� Les plus importantes 
sont versées pour l’enseignement (31%), pour la 
MJC (29%) ainsi que le sport (17%) et la culture 
(15%)�

LeS dépenSeS d’InVeStISSeMent :  
7 174 000 €
Des investissements courants sont prévus  
(986 K€), comme l’entretien des bâtiments, l’équi-
pement des services, les dotations scolaires, 
etc� Une participation aux Zones d’aménage-
ment concerté du centre-ville et du Bois-du-Roy�  
(1  862  K€), le remboursement des emprunts 
(800 K€) et une enveloppe pour se prémunir des 
dépenses imprévues (75 K€)� Près de la moitié des 
dépenses d’investissement se fera pour les projets 
lancés en début de mandat� Au cours du mandat, 
l’emprunt sera mobilisé en priorité pour le finance-
ment des projets du mandat, selon le besoin�

Fin 2021 les élus ont adopté les 
budgets primitifs pour l’année 2022, 
dans un contexte d’incertitudes et 
de volonté de faire avancer la Ville. 

 

notRe VIe, notRe VILLe

Budget 2022 : 
organiser  
Le temPs Long
  

Le budget primitif pour la Ville 
s’élève à 23 659 000 €. 

déVeLoppeR un SeRVIce puBLIc 
ModeRne et pRoche : 

Modernisation de l’Hôtel de Ville : 100 K€
Budget participatif : 150 K€

dynAMISeR LA VIe ASSocIAtIVe, 
cuLtuReLLe et SpoRtIVe : 514 k€

Réhabilitation de la piscine : 514 K€

AgIR pouR L’enVIRonneMent et  
LA tRAnSItIon écoLogIque : 1 082 k€

Rénovation des toitures du groupe  
scolaire Jean Piaget (3e phase) : 185 K€

Rénovation des toitures Cosec  
Hélène Boucher : 370 K€

Rénovation des toitures des courts  
de tennis 3 et 4 : 526 K€

RenfoRceR L’AttRActIVIté de LA VILLe 
et de SeS équIpeMentS : 1 070 k€

Études création d’une médiathèque  
en cœur de ville : 500 K€

Études réhabilitation de l’espace 
Lino Ventura : 300 K€

Mise en accessibilité des  
bâtiments publics : 220 K€ 

Clôture du plateau sportif du groupe scolaire  
Jean Piaget : 20 K€

Salle de sport Marie Paradis (sécurisation  
des toitures, ligne de vie) : 30 K€

oeuVReR pouR LA SoLIdARIté  
et LA SécuRIté deS AVRILLAIS : 60 k€

Développement de la vidéo-protection : 60 K€

êtRe ActeuR de L’éducAtIon et de 
L’épAnouISSeMent deS JeuneS : 465 k€

Développement et modernisation 
des aires de jeux : 50 K€

Études pour la création d’un accueil  
de loisirs : 25 K€

Construction d’un espace de glisse  
parc Brassens : 390 K€

9
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cEpia for 
men : une 
exPérience 
L’établissement a ouvert début 
novembre mais celui qui est à 
la manœuvre est loin d’être un 
novice� Olivier Dupé s’est formé à 
Avrillé, dans les années 80, dans 
les salons Forger et Churin, des 
figures de l’époque� Après avoir 
travaillé puis tenu plusieurs salons 
dans le département, il revient 
donc à Avrillé� «  C’est un retour 
aux sources », s’exclame celui qui 
est spécialisé dans les soins pour 
hommes� 
Dans le salon flambant neuf, un 
bar, un écran et une machine 
à expresso� «  On veut que les 
gens se sentent bien, apaisés� 
On a d’ailleurs mis des sièges 
massants  »� Le salon exclusive-
ment masculin, Olivier Dupé et sa 
collègue Beverly Hurtaud le reven-
diquent� « Aujourd’hui les hommes 

prennent soin d’eux bien plus qu’il 
y a 20 ou 30 ans, avec des coupes 
qui sont davantage travaillés� Et 
les soins de la barbe, que nous 
faisons au rasoir, nécessitent un 
savoir-faire  »� Le duo se réjouit 
de l’implantation géographique, à 
quelques pas de la place Jacques 
Chirac  : « J’ai vu Avrillé évoluer 

depuis mes débuts, on sent la 
dynamique de la ville »�

155 avenue Pierre  
Mendès-France
02 41 36 17 05 

@cepiaformen49

nouVeau 
chapitrE 
pour comtE 
dE féEs 
Peggy Macarré a repris Comte de 
fées, le dépôt-vente de vêtements 
pour enfants, en octobre 2020, 
dans un climat incertain� Mais la 
nouvelle gérante s’est préparée 
pendant un an, accompagnée par 
la CCI� «  La première année est 
très satisfaisante, explique-t-elle, 
les clientes (ce sont très majoritai-
rement les mamans qui viennent) 
sont restées fidèles, régulières� On 
voit aussi des grands-parents, des 
assistantes maternelles, des futures 
mamans… » Le magasin prend les 

vêtements pour enfants en parfait 
état� Il bénéficie aujourd’hui de la 
culture de la seconde main ou du 
réemploi, qui entre peu à peu dans 
les mœurs� « Il y a un enjeu écono-
mique et écologique »� 

3 rue Amiral Nouvel
de la Flèche

02 41 86 22 58 
@comtedefees49

ILS font AVRILLé…
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ILS font AVRILLé

La passion  
                      en héritage 
Sa première licence  
à l’ASA Basket, Frédéric 
Cosset la prend en 
1980. Du haut de  
ses six ans,  il découvre  
les terrains.

«  Mon père nous a lancés, mes 
frères et moi, et depuis j’y suis 
resté� Désormais, mes enfants 
aussi jouent »� Il progresse, 
apprend, part jouer une année 
chez les voisins angevins de Saint-
Léonard, entraîne les pros de 
l’UFAB pendant deux ans� «  Le 
basket féminin est parfois moins 
athlétique mais il est plus orga-
nisé, plus collectif, on y trouve une 
grande intelligence de jeu »� 
Aujourd’hui il ne joue plus, mais 
aucune autre discipline n’est 
venue remplacer le basketball� 
Celui qui entraîne deux équipes du 
club avrillais a vu le sport évoluer : 
« À mes débuts, on s’entraînait le 
mercredi, on jouait le week-end 
et c’est tout� C’est devenu plus 
dense, plus exigeant� Les clubs 
ont engagé des salariés à la fin 
des années 90, avec les emplois 
jeunes� Les enfants s’entraînent 
davantage »� 
De 80 licenciés, l’ASA Basket est 
passée à 315, avec un taux de 
renouvellement des adhésions qui 
dépasse 80 %� « Le niveau de jeu 
s’en ressent, toutes nos équipes 
jouent au niveau régional avec 
toujours au moins une équipe en 
national� » La pratique loisirs s’est 
également développée  : «  On a 
deux équipes de personnes qui 
voulaient maintenir le lien, se faire 
plaisir »�
« J’ai commencé au Cosec, puis 
à la salle Delaune dans les années 

80, ensuite à Tabarly et désormais 
ici, salle Marie Paradis� On a tou-
jours pu répondre aux besoins des 
enfants� » Les valeurs de convivia-
lité et d’amitié portées par le club, 
Frédéric Cosset a pu les mesurer 
lors de la disparition de son père, 
en 2014� Le club a donné le nom 
d’Alain Cosset à un trophée orga-
nisé à chaque rentrée� «  C’est 
très touchant, mon père avait fait 
énormément pour le développe-
ment du club, il m’a transmis sa 
passion, mais aussi à beaucoup 
d’autres ! »

Professeur auprès d’élèves en 
situation de handicap, Frédéric 
Cosset s’est construit un équi-
libre  entre la vie familiale, 
professionnelle et associative  : 
« Mes proches ne me connaissent 
qu’avec cet investissement dans 
le club, cela fait partie de moi� Ici 
c’est chez moi »�

L’ASA BASket coMpte 
AuJouRd’huI  :

 315 licenciés  16 équipes 
masculines  12 équipes féminines 

 33 créneaux d’entraînement  
Mars 2022 : montée de l’équipe 
féminine en NF2
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ILS font AVRILLé…

nouVeLLe 
médiathèque :  
Le Projet est Lancé !   

Le bâtiment prendra place sur une 
parcelle aujourd’hui inoccupée, 
entre l’Hôtel de Ville et la place 
Saint Gilles� Avec ses 380  m2, 
l’actuelle médiathèque, située 
au centre Brassens, est dimen-
sionnée pour une ville de 5  000 
habitants, bien loin des 20  000 
habitants qu’Avrillé comptera à 
l’horizon 2030� Les grands axes 
du projet sont aujourd’hui connus� 
Ils s’inscrivent dans la lignée du 
développement culturel amorcé 
en 2020 avec l’augmentation des 
animations à la médiathèque, la 
programmation de conférences, 
les ateliers culturels lors des 
vacances scolaires, l’ouverture de 
la grainothèque, etc� 

Le projet du futur équipement 
est détaillé dans le Projet cultu-
rel, scientifique, éducatif et social 
(PCSES), écrit en collaboration 
avec de nombreux acteurs du 
domaine, dont les agents de l’ac-
tuelle médiathèque� 
Si la ligne architecturale n’est pas 
définie pour l’heure, le bâtiment 
comptera deux étages, sur plus de 
1 500 m2 comprenant un accueil, 
une ludothèque, un pôle numé-
rique, un dispositif de musée 
virtuel, et bien sûr des espaces de 
lecture� Le budget global du pro-
jet, en l’état, s’élève à 6,8 millions 
d’euros TTC� L’architecte retenu 
pour dessiner ce grand projet sera 
connu à l’automne� 

 pARoLe d’éLu 

patricE 
Lucas

Adjoint à la culture, 
au jumelage et au 

patrimoine
« La lecture, la connaissance 

et l’apprentissage sont 
des facteurs essentiels 

d’épanouissement� Avec 
ce projet, nous voulons les 
mettre à portée de main de 
tous les Avrillais, et même 

aller encore plus loin en faisant 
de cette médiathèque un lieu 
d’échanges et de rencontres� 
La philosophie de ce projet, 
c’est de proposer une offre 

culturelle large et novatrice » 

Lors du conseil du mars, les élus ont voté les bases du projet de nouvelle 
médiathèque dans le centre-ville d’Avrillé. Une première démarche pour 
le projet phare du mandat, qui transformera en profondeur le centre-ville 
et la pratique culturelle des Avrillais.
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un nouVeau Lieu 
Pour accomPagner 

Les aVriLLais
L’espace Joséphine Baker a ouvert ses portes le 14 février. C’est désormais 

dans ce nouveau lieu de la Ville que les agents oeuvrant à la cohésion 
sociale accueillent, orientent et accompagnent le public. 

AVec L’ouVeRtuRe de L’eSpAce 
JoSéphIne BAkeR, LA VILLe 
pRopoSe un nouVeAu poInt 
de SeRVIceS. pouRquoI cette 
éVoLutIon ? 

La Ville grandit, les besoins de la 
population évoluent et les polarités 
urbaines se déplacent� Nous voulons 
proposer aux Avrillais un espace 
entièrement dédié à l’accompagnement, 
sous toutes ses formes, en plein cœur 
de la ville�
La municipalité a donc choisi et 
aménagé ce bâtiment pour que nos 
agents puissent poursuivre leur mission 
d’accueil, d’écoute et d’orientation du 
public�

queLLeS Sont LeS MISSIonS deS 
AgentS quI Se tRouVent dAnS 
ce nouVeAu LIeu ? 

Ce sont des travailleurs sociaux� L’équipe, 
avec l’appui de ses partenaires, est en 
mesure de couvrir tous les besoins des 

habitants, qu’ils soient ponctuels ou 
durables� Nous avons voulu faire un lieu 
convivial, qui permette la confidentialité 
et proposant des espaces de réunion� 
Parmi les nouveautés, l’espace propose 
un cybercentre, espace entièrement dé-
dié aux usages numériques, qui est pilo-
té par un médiateur entièrement dédié� 

queLS Sont LeS pRIncIpALeS 
deMAndeS AdReSSéeS Aux 
tRAVAILLeuRS SocIAux 
d’AVRILLé ? 

L’équipe en place est en mesure de 
répondre à toutes les demandes, ou 
d’orienter les habitants vers le service 
approprié� Aujourd’hui, les demandes 
concernent le logement, les aides 
alimentaires, la sollicitation des aides 
sociales ou encore l’accompagnement 
des jeunes pour l’obtention du permis 
de conduire� Depuis quelques années, 
le Club itinéraire emploi permet à des 
petits groupes de chercheurs d’emploi 
de suivre des sessions de formation� 

3 QUESTIONS à 

agnès 
guemas-
gaLLard

Adjointe aux solidarités  
et au CCAS
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 un AccoMpAgneMent  
 à LA VIe quotIdIenne 

Les deux conseillères en économie 
sociale et familiale sont présentes 
pour orienter et conseiller les 
personnes et familles en difficulté� 
C’est également le rôle des 
partenaires de la Ville et du CCAS 
qui tiennent leurs permanences 
dans ce nouveau lieu  : Caisse 
d’Allocations familiales, Maison 
départementale des solidarités, 
Mission locale angevine, etc�

 un BeSoIn en LogeMent  

Un agent spécialement dédié aux 
questions et problématiques liées 
au logement social est présent, 
que ce soit pour l’obtention d’un 
logement ou pour toute évolution 
de situation�

 L’eMpLoI 

C’est désormais à l’espace 
Joséphine Baker que se dérouleront 
les réunions d’information et 
les sessions du Club itinéraire 
emploi� Ces actions lancées en 
2018 ont déjà accueilli près d’une 
centaine de participants dans leur 
dynamique de recherche d’emploi�
 

 Le nuMéRIque 

C’est un tout nouveau service que 
la Ville met en place avec une salle 
entièrement consacrée au numé-
rique, pilotée par un médiateur 
disponible pour accompagner les 
démarches en ligne� C’est dans cet 
espace que des sessions de forma-
tion pourront être proposées, pour 
permettre à tous les Avrillais de se 
familiariser avec les outils actuels 
tout en conservant le lien humain� 

 pouR une oRIentAtIon 

L’espace Joséphine Baker  est 
le lieu où travaillent les deux 
médiateurs sociaux, où sont 
délivrées les aides au permis de 
conduire, à l’obtention du BAFA� 

Venir à L’EspacE 
JoséphinE BakEr pour…
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L’EspacE JoséphinE 
BakEr c’est : 

AVRIL-MAI 2022

Sur place
1 écrivain public

L’association des conciliateurs 
de justice

La Mission locale angevine 

La Maison des solidarités

Le Groupement 
d’accompagnement scolaire

Irigo

France Alzheimer

Point Information Jeunesse

Lors de l’inauguration le 8 mars 
dernier, journée internationale des 
droits des femmes, l’espace Baker 

a reçu Jean-Claude Bouillon-Baker, 
fils de l’artiste, l’un des enfants de 
la « tribu arc-en-ciel » qu’elle avait 
fondée en adoptant une douzaine 

d’enfants venus de différents pays. 

au 40 avenue pierre  
Mendès-france

du lundi au vendredi de 9h  
à 12h30 et de 13h30 à 17h30  
(le jeudi de 15h30 à 17h30)
Joignable au 02 41 37 41 21
espacejbaker@ville-avrille.fr

•	 Une équipe de 8 professionnels  
et de nombreux partenaires

•	 Un espace de rencontres  
et de convivialité

•	 Un moyen de ne pas rester  
bloqué dans une situation précaire  
ou préoccupante

•	 des animations ouvertes à tous  
(à retrouver sur www.ville-avrille.fr)
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« Mon rôle, c’est d’abord d’accom-
pagner les personnes vers une 
autonomie numérique  »� Derrière 
ce très bref résumé se cachent les 
nombreuses facettes du métier de 
Jérémy Wit, le conseiller numé-
rique de la Ville� Installé à l’espace 
Joséphine Baker, il a pour mission 
d’agir (gratuitement) pour l’inclu-
sion numérique, quel que soit le 
niveau de compétence, l’âge ou 
les besoins des personnes qui le 
sollicitent� «  La génération Z est 
née avec un portable dans la main, 

mais certains n’utilisent jamais un 
clavier d’ordinateur ou ignorent 
les bonnes pratiques pour proté-
ger leur vie privée  », explique le 
conseiller� Il mettra donc en place 
des ateliers par outil (ordinateur, 
smartphone, tablette, consoles de 
jeux…) et pourra accompagner les 
participants vers les certifications 
PIX, qui attestera de leurs com-
pétences� Six ordinateurs sont en 
accès libre, mais il est également 
possible d’apporter son propre 
outil, pour l’utiliser ou apprendre 
à s’en servir aux côtés de Jérémy 
Wit�
«  Dans un premier temps, il faut 
rencontrer, écouter et rassurer� On 
se fixe des objectifs, des paliers� 
Ici c’est un lieu d’échanges, on a 
des temps d’ouverture au public, 
d’autres avec des rendez-vous spé-
cifiques� On va aussi trouver des 

points communs entre les gens, 
les faire échanger pour progres-
ser ensemble� Le numérique c’est 
d’abord un outil qui permet de faire 
ce qu’on veut� » 

Espace Joséphine Baker
40 avenue Pierre Mendès-France

 02 41 37 41 21

un consEiLLEr numériquE 
pour comprEndrE  
Et apprEndrE 

Les curieux se 
retrouvent à la 
Bricole numérique
Le samedi matin, Jérémy 
Witt réunit un petit groupe 
d’habitants passionnés, 
amateurs ou curieux au 
centre Brassens pour 
échanger et expérimenter 
autour de la programmation, 
de l’impression 3D et de 
la robotique. « C’est assez 
informel pour l’instant, 
ça répond à une envie 
numérique plutôt qu’à un 
besoin ». 

Parmi les nouveautés 
de l’espace Joséphine 

Baker : un  
espace numérique  

ouvert à tous. 

en une
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AVRILLé, un AVenIR duRABLe

 pLantation 
dEs arBrEs : 

une nouVeLLe 
étapE pLacE 

JacquEs 
chirac

À la croisée des 
secteurs Ferry et 
Acacias, la place 

Jacques Chirac est 
appelée à devenir  

un point central  
de la ville d’Avrillé. 

La place Jacques Chirac est consti-
tuée d’un grand sol végétal très 
arboré, composé d’une clairière en 
son centre, d’une aire de jeux pour 
les boulistes et d’espaces de repos� 
De l’autre côté de la rue Amiral 
Nouvel de la Flèche, un parking est 
aménagé entre la place et la future 
maison pluridisciplinaire de santé� 
Arboré sur ses pourtours, le parking 
est en retrait de la rue afin de laisser 
les promeneurs et passants profiter 
pleinement des espaces paysagers� 
Il accueillera deux places pour le ser-
vice d’autopartage Citiz�

« Notre conception de l’amé-
nagement du Cœur de Ville est 
volontairement durable, explique 
Caroline Houssin-Salvetat, maire 
d’Avrillé� L’idée est de réaliser des 
équipements qui durent, qui laissent 
une trace, mais aussi qui peuvent 
être ajustés en cas de nécessité� Ces 
aménagements ne seront durables 
que s’ils apportent du plaisir aux 

habitants, s’ils sont fonctionnels et 
adaptés, c’est en ce sens que nous 
avons conçu cet espace arboré et 
végétalisé, à l’image de la ville que 
nous dessinons� Véritable point de 
rencontre, cette place sera à n’en pas 
douter un élément de lien social, un 
véritable lieu de vie� » 

La place est traversée d’allées pié-
tonnes où des bancs invitent à la 
pause entre  bosquets et verdure 
qui constituent des ilots de frai-
cheur dans un environnement très 
urbain� À  proximité du parc Verdun, 
cet espace participe à la diffusion du 
végétal dans la ville� Avec une voca-
tion commerciale affirmée, la place 
est aussi le point de départ de la cou-
lée verte qui s’étirera vers l’espace 
santé et rejoindra les autres espaces 
paysagers de la ville�

La place en chiffres 

47
ARbRES dONT 33 ARbRES 

POUR LA PLACE ET 14 
ARbRES POUR LE PARkING 
+ 25 ARbRES dE L’AVENUE 

SIMONE VEIL déJà PLANTéS. 
ESSENCES d’ARbRES : éRAbLE, 

ChêNE, GRAINIER dE ChINE, 
CORNOUILLER, ALISIER, 

CORMIER… 

1 560 m²
dE SURFACE VéGéTALISéE AU 
total (dont 1 030 M² POUR 
LA PLACE ET 560 M² POUR LE 

parking)

2 170 m² 
dE PAVé béTON  

dONT 630 M² dE PAVé  
béTON à JOINT ENhERbé 
dE 1,5 CM PERMETTANT 

L’INFILTRATION dE L’EAU

70 m² 
en stabilisé (matériaux 

PERMETTANT L’INFILTRATION 
de l’eau) 



#130

18

AVRILLé, un AVenIR duRABLe

avrillé conserve sa 4e fleur
Le jury national des Villes et Villages Fleuris a confirmé la dimension végétale 
qui caractérise Avrillé en attribuant une nouvelle fois le label « 4 fleurs »� Le jury 
souligne la qualité de vie et celle des parcs ainsi que l’implication des habitants 
dans l’entretien et l’amélioration de leur cadre de vie�

aVriLLé 
intègre 

LE résEau 
maisons 

sPort-santé 

La démarche Sport-Santé a été officiellement lan-
cée par la Ville d’Avrillé en septembre dernier, lors 
de l’événement Place des assos� Le dispositif vient 
d’être reconnu par le Ministère des sports, qui lui 
délivre le label « Maison Sport-Santé »� Ce réseau 
national comprend 4 à 5 établissements par dépar-
tement� À l’échelle nationale, la moitié des Maisons 
Sport-Santé sont des structures associatives, un 
tiers des sociétés commerciales et seulement 
14 % sont des collectivités territoriales� 
Résultat d’une longue préparation, ce programme 
est piloté par la Ville depuis septembre 2021, en 
collaboration étroite avec les professionnels de 

santé du territoire, la FASA (Fédération des asso-
ciations sportives d’Avrillé) et les groupes de 
mutuelle VYV et MGEN� La Ville d’Avrillé dispose 
d’un éducateur dédié à l’accueil des patients et au 
déroulement des programmes de reconditionne-
ment par l’Activité Physique Adaptée (APA) et d’un 
matériel spécifiquement dédié� 

Les Maisons Sport-Santé participent à répondre 
aux besoins de personnes volontaires ayant 
conscience de la nécessité d’une pratique d’acti-
vité physique et sportive, éloignées de la pratique 
sportive ou souffrant d’affections de longue durée 
ou de maladies chroniques pour lesquelles la pra-
tique d’activité physique adaptée est prescrite par 
le médecin� En France, selon une étude de l’ANSES 
de 2017, 37 % des adultes sont considérés comme 
physiquement inactifs, alors que 66 % des jeunes 
âgés de 11 à 17  ans n’atteignent pas les recom-
mandations d’activité physique de l’Organisation 
Mondiale de la Santé� 

Moins de six mois après le 
lancement de son dispositif 

Sport Santé, Avrillé intègre le 
réseau Maisons Sport-Santé, 

piloté par le Ministère des sports. 
Une reconnaissance qui atteste 

de la pertinence des actions 
lancées par la municipalité. 
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InteRconnexIonS

Angers Loire Métropole gère désor-
mais l’ensemble des voiries des 
29 communes qui la composent� 
Ce transfert de compétence a fait 
l’objet d’une convention, avec Avrillé 
comme chaque commune, le temps 
de préparer cette prise de compé-
tence qui implique transfert des 
moyens humains, des matériels, des 
emprises du domaine public, etc�
Au total, ce sont 2 000 km de voirie 
qui sont ainsi pris en charge par la 
communauté urbaine à l’échelle de 
son territoire�
Le lien avec les habitants demeure 
et les services municipaux restent 
un interlocuteur privilégié pour les 
demandes du quotidien et les inter-
ventions à petite échelle�
La Ville conserve de nombreuses 
prérogatives : tous les espaces verts 

à l’intérieur des agglomérations 
(arbres, arbustes, herbe), le mobilier 
urbain (bancs, poubelles, panneaux 
d’affichage, arceau à vélos…), la signa-
lisation de proximité, les parkings 
adossés à un équipement commu-
nal, les voies et cheminements dans 
les parcs publics communaux, les 
ouvrages d’art portant des chemins 
non revêtus�
Dans les secteurs plus isolés, les che-
mins non revêtus et leurs annexes, 
ainsi que les chemins de randonnées, 
restent gérés par la Ville� 

L’ensemble de la voirie 
des 29 communes de 

l’agglomération est 
désormais géré par Angers 

Loire Métropole. Ce 
transfert de compétence 

était obligatoire du fait du 
passage de la collectivité 

en communauté urbaine, 
en 2016.

Voirie : un PiLotage 
uniquE pour dEs 
décLinaisons ciBLéEs

une démarche 
anticipée

en 2015 : Dans le cadre 
de la transformation de la 

Communauté d’Agglomération 
d’Angers Loire Métropole 
en Communauté Urbaine, 
le conseil Communautaire 

décide le transfert de certaines 
nouvelles compétences dont : 

« création, aménagement 
et entretien de voirie ; 

signalisation ; parcs et aires 
de stationnement » 

De 2015 à 2021 : période 
transitoire et préparation des 
conventions établies entre les 

communes et ALM 

2019-2021 : réflexions en 
mode projet pour définir 
l’organisation de la future 

Voirie Communautaire

Depuis janvier 2022 : mise 
en œuvre progressive de la 

nouvelle organisation retenue
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kéSAko !

arBrEs : un équiLiBrE À EntrEtEnir

Avrillé compte plus de 43 000 arbres sur l’ensemble de son territoire,  
dans les parcs et dans la ville. Pour profiter de cette végétalisation du 
territoire, la Ville entretient notamment 5 parcs et 30 kilomètres de sentiers 
de randonnée. Ce parc arboré, précieux et fragile, fait l’objet d’un suivi et 
d’un travail d’entretien et d’élagage régulier. 

LE consEiL 
municipaL
À l’écoute des demandes et besoins 
des habitants, il définit la politique de 
végétalisation de la Ville et harmonise 
la répartition des espaces verts, tout 
en tenant compte des impératifs 
de bon fonctionnement (circulation, 
sécurité, etc) du territoire�

Les serVices 
tEchniquEs 
Ils mettent en œuvre cette politique et 
procèdent d’abord au choix des essences 
d’arbres à planter avec une vision à 
plusieurs décennies� Chaque essence a une 
durée de vie et des besoins en lumière, en 
eau, en températures basses en hiver� C’est 
notamment avec la réduction des périodes 
dites de « dormance » que les choix 
se portent aujourd’hui sur des espèces 
comme les érable, chêne, grainier de Chine, 
cornouiller, alisier, cormier… Il faut mettre le 
bon arbre au bon endroit en fonction de ses 
besoin spécifiques en eau et en lumière, de 
la nature de sol�
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kéSAko !

arBrEs : un équiLiBrE À EntrEtEnir

La gestion 
quotidiEnnE
Un suivi est réalisé par la douzaine d’agents 
qui travaillent à la création et l’entretien des 
espaces verts de la Ville� Un diagnostic a été 
lancé récemment par l’ONF (Office national des 
forêts) sur deux zones spécifiques le parc des 
Poumons Verts et la bande boisée de conifères 
de la Haye aux bonshommes� Ces deux sites 
abritent des sujets vieillissants qui méritent une 
vigilance particulière� Pour l’intérieur du Parc 
des Poumons verts 156 tailles de prévention 
des risques sont réalisées, et 32 abattages 
sécuritaires sont nécessaires� 

LEs citoyEns 
Et particulièrement les plus jeunes, 
sont sensibilisés à la fragilité et 
l’importance de ce patrimoine 
végétal� Lors des événements 
comme O’ grand air, mais aussi tout 
au long de l’année, comme avec 
le Jardin des écoliers, qui réunit 
plusieurs groupes scolaires et Terra 
Botanica pour créer et entretenir un 
potager�

magali Bergue, adjointe  
à la transition écologique,  

à l’environnement  
et à la communication

« La Ville bénéficie 
d’un patrimoine arboré 

particulièrement dense et 
riche, et notre devoir est de 
le préserver, de l’entretenir 
et de le renouveler, tout en 

ayant conscience des enjeux 
environnementaux et des 

aspirations des citoyens à une 
ville plus écologique et encore 

plus agréable à vivre  
au quotidien. » 
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#gRAInothèque

une grainothèque pour faire pousser  
les liens  
Mi-mars, la médiathèque du 
centre Brassens a inauguré 
sa grainothèque, un lieu 
d’échange de graines de 
plantes et de légumes pour les 
amoureux du jardinage. « Ici 
nous encourageons le partage, 
l’échange entre les jardiniers 
amateurs, mais aussi le dialogue 
sur leur passion, précise Patrice 
Lucas, adjoint à la culture. 
C’est également un enjeu de 
biodiversité et une alternative aux 
filières commerciales ». Ce lieu, 
ouvert à tous, permet à chacun 
de déposer des graines dans un 
sachet en papier en y inscrivant la 
nature des graines, ou de prendre 
un sachet pour compléter son 
jardin. Ce système, piloté par la 
Ville, a été mis en place avec la 

participation de l’association des 
jardiniers d’Avrillé, la Fabrique 
à transition et Graines de troc.

#SpoRt

avrillé ouvre deux courts  
de padel et enrichit son offre 
sportive

Le padel est un sport de raquette, dérivé du tennis, du squash et 
du badminton. Il se joue exclusivement en double, sur un court 
plus petit que celui de tennis (20 m de long et 10 m de large) et 
encadré de murs et grillages.
Les deux courts d’Avrillé, en ossature métallique et baies vitrées 
en verre trempé, forment un ensemble de 600 m² sur le complexe 
Delaune respectant les prescriptions du cahier des charges 
fédéral de la Fédération Française de Tennis. Les aménagements 
répondent aussi à la règlementation d’accessibilité PMR. 
« Nous savons l’attachement des Avrillais à la pratique sportive. 
La Ville soutient et encourage toutes les initiatives qui permettent 
de la développer sous toutes ses formes, explique Marc de Singly, 
adjoint au sport. En créant les conditions favorables à l’installation 
d’une discipline émergente au stade Delaune, une nouvelle fois la 
municipalité affiche clairement cette volonté aux côtés d’un club 
historique du territoire, l’ASA Tennis ».
Quelques mois après la rénovation des trois courts en terre 
battue, la Ville a investi 112 800€ dans la construction de ces deux 
courts. Ce nouvel équipement vient compléter l’offre du complexe 
Delaune aux amateurs de tennis (7 terrains extérieurs + 4 terrains 
couverts). Les modalités d’accès aux courts sont gérées par l’ASA 
Tennis, et une armoire connectée de location de raquettes de 
padel a été installée. 

BRèVeS d’Actu

#ukRAIne

Les avrillais 
solidaires  

de l’ukraine

avrillé, ville  
où il fait toujours 

bon vivre !
Selon le palmarès 2022 de 
l’association Villes & villages où 
il fait bon vivre, Avrillé se classe 
de nouveau à la 1re position des 
communes de 10 000 à 20 000 
habitants du département de 
Maine-et-Loire. Et elle progresse 
fortement au niveau national 
 197   ville de France sur 34 827. 
Ce palmarès prend en compte 
187 critères, de la qualité de vie 
à la santé, l’éducation ou encore  
l’attractivité immobilière. 

Le mardi 8 mars, la Ville a 
ouvert un espace de collecte 
de dons à destinations des 
populations de l’Ukraine 
plongées dans le chaos de la 
guerre. En quelques heures, 
ce sont 50 m3 de matériel 
médical, produits de premières 
nécessité, couvertures et sacs 
de couchages qui ont été 
recueillis puis expédiés vers 
la Pologne par l’intermédiaire 
de la Protection civile. De 
nombreux Avrillais se sont 
également manifestés pour 
participer bénévolement à 
l’organisation de cette collecte. 

cAfé de VouS à nouS

Le prochain café de vous à 
nous, qui permet aux habitants 
de venir à la rencontre des élus, 
se tiendra le 21 mai, de 10h30 à 
12h sur le parking de la maison 

de quartier de l’Adézière.
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Cette œuvre pérenne, 
imaginée autour des activités 
sportives, a permis au groupe 
de découvrir le travail des 
artistes, d’échanger avec eux et 
d’appréhender les techniques 
des arts visuels. Longue de 
40 mètres, la fresque est 
composée de grands aplats 
reprenant les couleurs des 
anneaux olympiques. Elle 
s’inspire de la natation, de 
la danse, du kayak, du tir ou 
encore du handibasket. 
En parallèle, ces cinq jours ont 
été l’occasion pour les jeunes 
de s’initier à la boxe aux côtés 
d’un éducateur, à l’écriture aux 
côtés d’un auteur de hip-hop, 
et de participer à des tournois 
de jeux vidéo. 
« Notre volonté est d’ouvrir 
en grand l’esprit des jeunes 
avrillais sur les arts, aux côtés 
d’autres disciplines, artistiques 

ou non, et de leur permettre 
de travailler ensemble à 
l’embellissement d’un lieu 
emblématique de la ville, 
qu’eux-mêmes peuvent être 
amenés à fréquenter, explique 
Séverine Cros, adjointe à 
l’enfance, à l’éducation et à la 
jeunesse. Ces jeunes viennent 
d’horizons différents et créent 
un lien autour d’une œuvre, 
d’un travail commun. Le talent 
des participants et la pédagogie 
des artistes qui compensent 
La Douceur ont permis la 
réalisation de cette grande 
et belle fresque, nos jeunes 
artistes peuvent en être fiers ! »
Le collectif La Douceur s’est 
formé en 2017 autour de Silas 
et Le Milo et s’est spécialisé 
dans les interventions de 
grande envergure dans 
l’espace public. 

BRèVeS d’Actu

#LA VILLe

survoler les projets, 
comprendre  

la ville 

Afin d’expliciter les 
projets d’aménagement et 
d’urbanisme, la Ville a mis 
en ligne un nouvel outil, 
Avrillé 360°. Construit autour 
d’une vue d’ensemble haute 
définition du territoire, il 
permet de naviguer entre les 
différents projets en cours ou 
à venir et d’en consulter les 
détails (nature, spécificités, 
calendrier, vues d’architectes 
etc). Accessible depuis la 
page d’accueil du site de la 
Ville, cet outil évolutif est mis 
à jour selon le lancement et 
l’achèvement des travaux. 
Il permet également d’avoir 
un point de vue inédit sur le 
territoire. 

#SAnté

shane Baudrier, diplômée de 
l’IdHeo nantes, ostéopathe 
D.o, a repris le cabinet situé 
au 9 place du Maréchal Juin 
à Avrillé depuis août 2021. 
Contact : 07 79 31 26 65 -  
sbaudrier.osteo@gmail.com

 

#artistEs

Fresque participative : les 
jeunes colorent le cosEc

Pendant la première semaine des vacances d’hiver,  
un groupe d’une trentaine de jeunes avrillais a créé  
une vaste fresque sur un mur intérieur du COSEC 
hélène boucher, sous la direction du collectif 
d’artistes La douceur.
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expReSSIonS

AVRILLé AVenIR

AVRILLé pASSIon enSeMBLe  AVRILLé

Le temps du concret
Dans le projet que nous portons pour Avrillé 
et ses habitants, la renaissance de l’espace 
Lino-Ventura occupe une place de choix. 
C’est un engagement de campagne 
que nous tiendrons, comme tous les 
autres pris lors des élections munici-
pales de 2020�
La décision que nous avons prise de 
déconstruire puis de reconstruire sur 
site la salle polyvalente emblématique 
de notre ville était la seule raisonnable, 
et ce pour les raisons techniques et 
financières qui ont été exposées lors du 
dernier conseil municipal� 
La reconstruction de l’espace Lino- 
Ventura est l’un des grands chantiers que 
nous menons depuis vingt mois, tant en 
centre-ville que dans les quartiers. Au 
temps caché, qui sert la mise en pers-
pective, succèdera prochainement le 

temps du concret, qui matérialisera 
la réalisation de notre programme 
municipal�
Nous avons déjà eu l’occasion d’évo-
quer par le passé ces grands chantiers�
Il s’agit notamment des places Jacques-
Chirac et Saint-Gilles, qui vont être entiè-
rement refaites à neuf dans le but de 
rendre le cœur d’Avrillé plus convivial 
et plus attractif pour nos commerces� 
Nous pensons également à l’espace de 
glisse urbain familial destiné aux skateurs, 
aux rollers, aux cyclistes et aux trottineurs, 
que nous avons imaginé dans le parc 
Brassens�
Ici, nous parlons également de l’aménage-
ment du plateau Mayenne, qui se poursuit 
là où dans quelques années se dressera un 
nouveau quartier. C’est aujourd’hui qu’il 

nous faut réfléchir concrètement à ce 
que nous voulons faire de cette vaste 
étendue, à la philosophie qui doit nous 
guider pour que les futurs habitants 
vivent heureux et paisiblement à nos 
côtés�
Nous pensons enfin à la nouvelle média-
thèque (plus de 1 000 m2) dont il était ques-
tion lors du dernier Conseil municipal. Là 
encore, la chance nous est donnée de 
pouvoir concevoir et bâtir un équipe-
ment sur mesure, qui prend en compte 
les besoins actuels mais surtout qui 
anticipe les besoins à venir, notamment 
en termes de pratiques culturelles et 
d’évolution de population�
Avrillé est une ville à taille humaine, elle 
doit le rester� C’est une source de moti-
vation permanente, ces grands projets 
sont là pour en témoigner�

Conformément à la loi du 27 février 2002 relative à la démocratie de proximité, « Avrillé Mag » ouvre dans chacune 
de ses éditions un espace d’expression aux différents groupes politiques qui composent le Conseil municipal.

avrillé Passion, quand opposition 
rime avec questions. ou le collectif 
avant tout…
Nous sommes aujourd’hui 6 membres de la liste Avrillé 
passion élus au conseil municipal� Chacun participant au 
moins à deux commissions� 
Si nous ne pouvons participer aux orientations, ce n’est 
par manque de volonté mais parce que l’opportunité ne 
nous est pas donnée� Notre rôle étant très limité par la 
majorité, nous cantonnant à écouter les décisions et faire 
part de notre étonnement�
Aussi souhaitons nous, à travers cette tribune partager 
avec vous nos actions� En posant nos nombreuses 
questions, en demandant des précisions ou en soulevant 
des incohérences en conseil municipal ou lors de 
commissions, nous souhaitons avant tout préserver 
l’intérêt général et informer les Avrillais sur ce qui nous 
semble mettre en difficulté ce dernier et notamment sur 
les sujets de la situation financière de la municipalité et ce 
toujours en dehors de tout intérêt politique�
Avrillé Passion c’est l’histoire d’une équipe et même 
dans l’opposition nos interventions sont toujours le fruit 
d’échanges et la manifestation de décisions communes� 

ukraine
Elu(e)s du groupe ensemble Avrillé, nous voulons 
aujourd’hui exprimer notre soutien et notre solidarité 
avec le peuple ukrainien �L’agression militaire vécue par le 
peuple souverain d’Ukraine est intolérable et inexcusable� 
Avrillais, vous avez su répondre présent par des dons 
et par la participation à l’organisation d’une collecte au 
besoin de solidarité essentiel à la survie des Ukrainiens� 
Trois camions ont été acheminés par la protection civile� 
Nous vous remercions infiniment� 
A l’aube de grandes échéances électorales, cette situation 
dramatique nous rappelle combien il est important de 
préserver nos démocraties des replis identitaires et 
combien il est important comme l’Europe a su le faire de 
rester unis et solidaires face aux crises qui touchent notre 
monde� 
Comme vous pouvez le comprendre, cet édito est 
entièrement dédié à nos ami(e)s Ukrainiens avec l’espoir 
qu’ils retrouvent une paix juste, durable et également pour 
que le droit international soit à nouveau respecté�
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rendez-Vous
L’AgendA

Pour tous les évènements, tenez-vous 
au courant des conditions d’accueil 
et des évolutions liées à la situation 
sanitaire : www.ville-avrille.fr

Le feStIVAL deS IdéeS 
VeRteS Se tIendRA pARc 
BRASSenS LeS 14 et 15 MAI 

o’grand air 
reVient !  
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L’AgendA

MeRcRedI 6 AVRIL
Sous la neige par la Cie  
des Bestioles 
Spectacle jeune public 
15h30, centre Brassens. De 4 à 10 €

MeRcRedI 6 AVRIL
Le polar en BD avec la librairie 
Kroki
Temps fort : le polar 
20h, en médiathèque 

JeudI 7 AVRIL
Pause-café des proches aidants 
du CLIC Aînés Outre-Maine 
« Prendre soin de soi » par 
Agnès Guemas-Gallard, socio-
esthéticienne 
De 14h30 à 16h30, Square des Âges 
Inscription au 02 41 05 11 08

JeudI 7 AVRIL
Club jeunes lecteurs 
De 17h30 à 19h,  
en médiathèque  

JeudI 7 AVRIL
Scène découverte,  
Des lions dans ton salon 
19h, centre Brassens. Entrée libre

à pARtIR du VendRedI 8 AVRIL
Ateliers seniors, bien dans  
ma tête (1 séance par mois) 
14h30, espace Joséphine Baker 
Sur réservation au 02 41 34 84 48

VendRedI 8 AVRIL
Conférence de « Fondu au noir » 
Temps fort : le polar 
20h, en médiathèque 

SAMedI 9 AVRIL
Matinée de jeux libres  
De 10h à 11h30,  
au Relais petite enfance  
Inscriptions rpe@ville-avrille.fr  
ou 02 61 68 00 70

SAMedI 9 AVRIL
Match de tennis de table  
Avrillé VS Mérignac 
17h, complexe Delaune 

dIMAnche 10 AVRIL
1er tour de l’élection 
présidentielle 

MeRcRedI 13 AVRIL
Atelier dessin 3D 
De 10h30 à 11h30, en médiathèque 

VendRedI 15 AVRIL
Tricot thé
De 16h à 18h30, en médiathèque

JeudI 21 AVRIL
Atelier de fabrication  
de cartes à graines 
De 15h30 à 17h, en médiathèque

 

à pARtIR du VendRedI 22 AVRIL 
Ateliers seniors, tablettes, 
portables 
15h, espace Joséphine Baker 
Sur réservation au 02 41 34 84 48

SAMedI 23 AVRIL
Repair café 
De 9h30 à 12h, salle Victor Hugo

dIMAnche 24 AVRIL
2nd tour de l’élection 
présidentielle 

MeRcRedI 27 AVRIL
Histoires pour petites oreilles
De 11h à 11h30, en médiathèque

MeRcRedI 27 AVRIL
Le silence des oiseaux  
par la cie Ergatica
Théâtre. 15h, centre Brassens  
De 4 à 10 €

JeudI 28 AVRIL
Jeudi numérique
De 9h30 à 11h, en médiathèque
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L’AgendA

VendRedI 29 AVRIL
1336 Fralib’ par Philippe Durand
Théâtre . 20h30, centre Brassens  
De 8 à 16 €

du SAMedI 30 AVRIL 
Au SAMedI 21 MAI
Lumière sur les talents avrillais
Centre Brassens. Entrée libre 

 MAI 
MARdI 3 MAI
Atelier d’écriture 
Avec l’association Sur le bout  
de la langue
De 14h30 à 16h30, en médiathèque 
Informations 06 64 84 53 09

MeRcRedI 4 MAI
Rencontre auteur, Kochka
De 16h30 à 18h, en médiathèque

JeudI 5 MAI
Scène découverte
19h, centre Brassens. Entrée libre 

VendRedI 6 MAI
Le Cabaret des métamorphoses 
par la cie Spectabilis
Théâtre. 20h30, centre Brassens  
De 8 à 16 €

SAMedI 7 MAI
Application en folie
De 10h30 à 11h30, en médiathèque

dIMAnche 8 MAI
Cérémonie commémorative 
du 8 mai 1945
11h45, Monument aux Morts, 
square Verdun

MARdI 10 MAI
Atelier d’écriture 
Avec l’association  
Sur le bout de la langue
De 18h30 à 20h30, en médiathèque 
Informations 06 64 84 53 09

MeRcRedI 11 MAI
Atelier de plantation d’herbes 
aromatiques
De 10h30 à 12h, en médiathèque

MeRcRedI 11 MAI
Atelier de land art
De 14h30 à 16h30, en médiathèque

SAMedI 14 MAI
Matinée d’éveil  
« Des graines et des fleurs »
De 10h à 11h30,  
au Relais petite enfance  
Inscriptions rpe@ville-avrille.fr  
ou 02 61 68 00 70 

SAMedI 14 et dIMAnche 15 MAI
O’grand air
Parc Brassens

MARdI 17 MAI
Atelier d’écriture 
Avec l’association  
Sur le bout de la langue
De 14h30 à 16h30, en médiathèque 
Informations 06 64 84 53 09

MARdI 17 MAI
Place des savoirs
Conférence de Christelle Delaplace 
et Béatrice Noël-Lepelletier, 
« Comment les neurosciences 
éclairent-elles le fonctionnement  
de la mémoire ? » 
De 18h30 à 20h,  
espace Jean Guichard

MeRcRedI 18 MAI
Atelier de plantation  
d’herbes aromatiques
De 10h30 à 12h, en médiathèque

MeRcRedI 18 MAI
Raconte-moi une histoire
De 15h30 à 16h, en médiathèque 

JeudI 19 MAI
Jeudi numérique
De 9h30 à 11h, en médiathèque 

JeudI 19 MAI
Club jeunes lecteurs
De 17h30 à 19h, en médiathèque

VendRedI 20 MAI
Tricot thé
De 16h à 18h30, en médiathèque 

SAMedI 21 MAI
Bébé bouquine
De 10h30 à 11h, en médiathèque

SAMedI 21 MAI
Café de vous à nous
De 10h30 à 12h, parking de la 
maison de quartier de l’Adézière

Retrouvez les animateurs de 
proximité les mercredis de 15h 
à 18h30 au Plateau Mayenne 
et les mardis et jeudis de 17h à 
18h30, au parc Verdun ou dans 
la salle d’animation du centre 
commercial Carrefour Market 
à côté de Biocoop en cas de 
mauvais temps� 

Renseignements :  
06 21 53 03 53.

AnIMAtIonS  
de pRoxIMIté  
(SouS RéSeRVe de ModIfIcAtIonS)

Accueil de la mairie, de l’espace 
Delaune et du centre technique 
fermés au public le jeudi de 
13h30 à 15h30

Retrouvez les grands  
rendez-vous dans l’agenda  
du site Internet de la Ville,  
sur www.avrille.fr 



Rendez-vous
au 40 avenue 
Pierre-Mendès France

02 41 37 41 21


